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ES costumbre en el seno de la sociedad humana  
 desearse mutuamente, al principio de cada año, 

toda clase de beneficios, mucha salud, prosperidad, y 
sobre todo la paz en este tiempo tormentoso que estamos 
atravesando. La situación del mundo actualmente es 
efectivamente lamentable. Esta situación afecta a cada 
uno en general y procura ansiedad, temores, angustia 
y tormentos del alma.

No es lo mismo para aquellos que están iniciados en 
los caminos divinos y que tratan de vivirlos. Ellos no 
andan a tientas. Están al corriente de las cosas mara-
villosas que el Eterno prevé a favor de los seres huma-
nos. Pues saben que vivimos en el tiempo en que se 
realizará la restauración de todas las cosas, con todo lo 
que contiene de manifestaciones benéficas.

Los seres humanos, debido a la caída de sus primeros 
padres, estarían perdidos para siempre, pero a causa 
del sacrificio realizado a su favor por el Hijo de Dios, 
nuestro querido Salvador, existe para cada uno la bri-
llante y tranquilizante esperanza de la resurrección. 
Todos los que han bajado a la morada de los muertos, 
que es la tumba, oirán la voz del Hijo de Dios y saldrán 
de su prisión, la sepultura. Entonces tendrán la posibi-
lidad de emprender una nueva vida, la cual será eterna 
en la tierra restaurada. Para alcanzar la vida tendrán 
que volverse hijos de Dios, al ser regenerados con la 
reforma de los sentimientos de su corazón.

Esta es una perspectiva infinitamente consoladora 
para todos, porque la verdad es que los seres humanos, 
cuando mueren, es como si durmieran hasta el día en 
que sean revivificados por nuestro querido Salvador. 
Las Escrituras dicen “No hay obra, ni salario, ni pen-
samiento en la morada de los muertos adonde vas”. 
Cuando los seres humanos sean resucitados, tendrán 
simplemente la impresión de despertarse de su sueño 
de la noche, para ser introducidos en el Reino de Dios 
terrenal. En consecuencia, por efecto de la salvación 
manifestada en Jesús, nuestro querido Salvador, nadie 
corre peligro.

¡Cuán consolador es tener esta certidumbre con 
el conocimiento del plan de Dios, que El concibió ya 
desde antes de la fundación del mundo! Cuando por 
el espíritu de Dios, obrando en nuestro sexto sentido, 
podemos discernir los contornos de su Reino que se 
aproxima, un profundo sentimiento de seguridad, de 
paz y de tranquilidad penetra en nuestro ser. Estamos 
cosas nuevas seguros de su venida y suspiramos con 

todo nuestro corazón por su bendita realización, sa-
biendo que el Reino de Dios trae consigo la paz y la 
felicidad duraderas a toda la humanidad que “gime y 
sufre a una“, según la expresión del apóstol Pablo. El 
explica que la humanidad está actualmente en los dolo-
res de parto del mundo nuevo y que, sin darse cuenta, 
espera con ansiedad la revelación de los hijos de Dios. 
Estos son aquellos que el Eterno ha encargado de in-
troducir su Reino de paz y de bendición sobre la tierra 
entera.

Todos los profetas del antiguo pacto han anunciado, 
cada uno en su tiempo, la venida del Reino de Dios 
a la tierra. Han dado descripciones magníficas, sobre 
todo Isaías. Han predicho la venida del Mesías, su naci-
miento extraordinario, su ministerio terrenal, y un gran 
número de detalles particulares de su vida. También 
han anunciado su muerte, que representa el rescate 
pagado por su sangre derramada a favor de la huma-
nidad. Han hablado de su resurrección y de las cosas 
inefables que ya han ocurrido y de otras que serán más 
maravillosas aún y que van a venir.

Estas profundas impresiones han sido registradas 
por los profetas varios siglos antes de que los acon-
tecimientos sucedan en realidad. Todo esto les había 
sido comunicado por su sexto sentido, desconocido por 
casi todos los seres humanos actualmente. Todas estas 
promesas divinas habían estimulado maravillosamente 
a aquellos que las habían recibido en un corazón hu-
milde y bien dispuesto, por haber creído en ellas. Es así 
como Simeón, Ana la profetisa y unos cuantos amigos 
más avivaban preciosamente en sí la llama prendida 
por los profetas. Así ellos pudieron reconocer al Mesías 
cuando vino a la tierra y ser empleados por el Eterno 
para dar su testimonio.

Es también por medio del poder del espíritu de Dios, 
obrando en nuestro sexto sentido, como podremos tener 
la maravillosa visión del Reino de Dios que se introduce 
en la tierra y que expulsará de ella toda desgracia, la 
maldición, los dolores, las lágrimas, la enfermedad y la 
muerte. El que quiere puede dejarse compenetrar y ani-
mar por estas perspectivas grandiosas, profundamente 
consoladoras y absolutamente ciertas. Los que pueden 
asimilarlas, acercándose al Eterno y procurando seguir 
su programa, pueden así escapar de la angustia y de 
los temores que asaltan a los seres humanos en general, 
en estos tiempos en que todo se trastorna en la tierra. 
Para ellos, los años pueden ser en lo sucesivo magní-

ficos, llenos de alegría y de optimismo, si se alimentan 
de estas esperanzas que son seguras y no engañan.

En efecto, la tribulación anunciada en la Biblia, y que 
va a extenderse a toda la tierra, será momentánea. No 
alcanzará a los que se ocupan de introducir el Reino 
de Dios en la tierra y que cultivan sentimientos ama-
bles, benévolos, apacibles, es decir, los sentimientos 
que circulan en el Reino de Dios. Naturalmente, esto 
requiere disociarse de todo lo que es egoísta, de todo 
lo que es malo y que causa daño al prójimo. La base 
es la ley universal del altruismo, que es dada a la hu-
manidad para realizar la alegría y la bendición. Esta 
ley muestra que es necesario existir siempre para el 
bien de nuestro semejante, y mientras no lo hacemos, 
nos perjudicamos a nosotros mismos en primer lugar; 
pues Dios, según su infinita sabiduría, ha creado el 
organismo del hombre para que dependa de la ley de 
la bendición y del equilibrio. Tan pronto como se viola 
esta ley, el proceso de la decrepitud empieza solapa-
damente su obra en él.

La circulación es indispensable en todos los dominios 
para mantener la existencia. Esta circulación se mani-
fiesta sobre la tierra por medio del sistema hidrográfico, 
y en nuestro cuerpo se produce por medio de la circu-
lación de la sangre. Espiritual y concretamente, en el 
seno de los seres humanos, la circulación se realiza en 
afinidades de simpatía, en intercambios armoniosos de 
benevolencia y de afecto que se manifiestan para unir-
los en una maravillosa fraternidad. Este fluido amable 
debería circular constantemente entre los miembros de 
la gran familia humana.

Cuando esta circulación no existe en el individuo, 
es un gran déficit para su organismo; pues ya tan sólo 
la indiferencia no es buena para los nervios sensitivos. 
Estos necesitan en absoluto el sustento del amor verda-
dero. Las animosidades, los rencores, los sentimientos 
amargos provocan crispaciones nerviosas y actúan en 
el organismo como un freno que paraliza los efluvios 
de la vida. Por tanto, todos estos sentimientos causan 
un inmenso perjuicio al hombre y conviene del todo 
evitarlos. Son ellos que producen finalmente la des-
trucción y la muerte. Los seres humanos en general no 
lo saben; pero ahora el que quiere puede aprender lo 
que falta hacer para ser feliz y viable.

Para alcanzar la vida duradera en la felicidad se ne-
cesitan toda clase de cosas. Las Escrituras dicen que 
no sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra 
que sale de la boca de Dios. Esto equivale a decir, 
vivir las instrucciones divinas, las cuales, si son segui-
das, dan un magnífico resultado; abren nuestro sexto 
sentido al espíritu de Dios, que nos comunica la fe y 

Buscando dicha y bienestar
(Escrito por el Mensajero del Eterno en 1937)

TODOS éramos admiradores de la be-
lla naturaleza, y sobre todo de la alta 

montaña que nos entusiasmaba mucho. El 
ideal de una vida feliz nos había acercado 
unos a otros y nuestras tertulias eran muy 
interesantes. Nuestro amigo Eduardo, alto 
y fuerte, era un hijo de las selvas jurásicas, 
amante de la rectitud y de una vida activa y 
ordenada. Estaba también nuestro querido 
amigo Adrián, de naturaleza delicada, pero 
también entusiasta, cuyos ojos negros brilla-
ban y el timbre de su voz vibraba de emoción 
cuando explicaba sus impresiones relativas 
a un estado ideal tal como lo veía para el 
futuro. Nuestro amigo común Robert, alto y 
rubio, un poco inquieto, disfrutaba sobre todo 
hablando del ideal común. En fin estaba el 
hermano Víctor que, entre nosotros, era es-
pecialmente apreciado por su buen corazón; 

a su edad madura era un idealista conven- 
cido.

Habíamos resuelto salir de la aldea alpina 
de Grindelwald e ir a la cima del Faulhorn. Al 
cabo de dos horas, por una senda no muy pe-
nosa, llegamos al lago Bachalpsee. Este lago 
está al pie del Schwarzhorn, y en cierto lugar 
de sus aguas se reflejaban los Schrekhörner. 
Era una imagen gloriosa que entusiasma el 
corazón, y el lago parecía muy profundo, a 
pesar de su extensión tan limitada. Las altas 
cimas de los Alpes del cantón de Berna im-
presionan profundamente los corazones. En 
calidad de idealistas, vibrábamos con el po-
der de Aquel que creó cosas tan gloriosas y 
sublimes; por eso, nos dolía dejar este paisaje 
encantador para dirigirnos al hotel Faulhorn, 
que invita a los excursionistas en la montaña 
del mismo nombre, de donde se goza de un 
magnífico panorama.

Daban las doce cuando llegamos al hotel. 
Allí había todo lo necesario para satisfacer 

el hambre y apagar la sed. Precisamente 
encontramos asientos libres en una mesa 
para cada uno de nosotros, donde estaban 
sentados turistas extranjeros. Cuando termi-
namos la comida, los turistas expresaron su 
entusiasmo sobre la belleza del panorama y el 
privilegio de beneficiarnos de un tiempo tan 
ideal; en su conversación ellos se deshacían 
en elogios sobre la buena mesa. En efecto, el 
hambre es el mejor de los cocineros. Uno de 
los turistas dijo: “Es de veras lástima tener 
que dejar pronto estas sublimes alturas para 
mezclarnos otra vez a las preocupaciones 
de la vida que nos esperan en la ciudad. La 
lucha por la vida resulta por cierto cansada 
y las disensiones políticas no hacen la vida 
fácil.”

Estos turistas extranjeros veían que escu-
chábamos su conversación con interés; por 
eso uno de ellos se dirigió a sus amigos, y a 
nosotros, diciendo: “Lo ven ustedes, los tiem-
pos agitados que atravesamos requieren una 

mano firme para dirigir los países y una voz 
autorizada para gobernar las naciones; es el 
fascismo que ha levantado tanto el prestigio 
de Italia y de Alemania; es lo que nos haría 
falta si queremos progresar”.

Sobre esto, otro turista extranjero inte-
rrumpió a su camarada y dijo: “Ven, señores, 
somos viejos amigos, pero sobre el terreno 
político no lo somos mucho. A menudo nos 
decimos cosas poco agradables a causa del 
fascismo fuertemente matizado de nuestro 
camarada. Yo mismo, estoy convencido de 
que es el comunismo que sobrevivirá; pues, 
de todas maneras, el pueblo no tiene que 
ser más explotado por el capitalismo ni por 
las religiones. Estas gentes se han entendido 
siempre como ladrones para aprovecharse de 
la debilidad del pueblo”.

Un tercer turista intervino a su vez y dijo: 
“Yo estoy convencido de que es el socialismo 
la verdadera base, la mejor, y un día será 
adoptado por toda la humanidad; es la única 

Vivamos las cosas nuevas
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la seguridad en las promesas del Eterno. El espíritu 
de Dios nos invita también a asociamos a su plan, que 
consiste actualmente en introducir el Reino de Dios en 
la tierra; en estas condiciones la protección divina nos 
está asegurada. La tribulación que viene no alcanza 
a aquel que se somete humildemente a los principios 
de la verdad y que se asocia con todo su corazón a la 
obra de Dios, que va a restablecer en toda la tierra el 
estado paradisíaco perdido en Edén.

Por tanto, las perspectivas que tenemos nos sirven 
de profundo regocijo. Por eso, no sería prudente llorar 
sobre el viejo mundo que está en vías de desaparecer 
y dejando lugar a las cosas nuevas. La tribulación que 
viene es simplemente el resultado de la línea de con-
ducta de los altivos, de los violentos, de los orgullosos 
que enarbolan el bastón de los malos y la vara de los 
dominadores, trabajando al servicio de Satanás y de sus 
demonios. Pero las Escrituras dicen que el estableci-
miento del Reino de Dios liquidará todo esto. Del pecho 
de todos los seres humanos, tanto tiempo esclavizados 
bajo el dominio del adversario y de sus instrumentos, 
saldrá muy pronto este grito de liberación: “¡Acabó el 
tirano! La vara de los dominadores ha dejado de gol-
pear, toda la tierra respira la paz.”

Estos tiempos maravillosos están por manifestarse. 
Por eso, los que se asocian a la obra del Eterno tienen 
magníficas perspectivas. Cada uno de los lectores es 
invitado a apropiarse estas gloriosas esperanzas y estas 
certidumbres al leer El Mensaje a la Humanidad y el 
libro de La Vida Eterna. Estos dos documentos divinos 
están puestos actualmente a disposición de todos los 
corazones bien dispuestos para permitirles unirse a la 
introducción del Reino de Dios. Todos los seres huma-
nos, según el pensamiento del profeta, son actualmente 
invitados a ser de los bondadosos que heredan la tierra.

A todos nuestros queridos lectores, les expresamos 
nuestra simpatía y un vivo afecto del Reino de Dios.

Patou, el perro pastor ciego
El hecho relatado a continuación e ilustrado con fotos 
convincentes apareció en la revista Point de vue et ima-
ges du monde, firmada por Alain Salmon y el fotógrafo 
Nicolas Denizon. 

Él guarda las ovejas, trae de vuelta los corderos 
perdidos, y sin embargo... ¡Este perro pastor es ciego!

¡Increíble! ¡Inimaginable! Y, sin embargo, lo que vi-
mos la otra semana en Trassanel, en las montañas del 
Aude, ¡realmente existe! Pero, como dicen, ¡hay que 
verlo para creerlo!

Este espectáculo, o más bien esta hazaña extraor-
dinaria, es la que realiza diariamente un perro pastor 
llamado Patou, haciendo su trabajo con su amo. Un 
trabajo que muchos otros perros pastores hacen todos 
los días, como él. Sí, pero la cosa es que: ¡este perro, 
que guarda las ovejas, que guía a 250 ovejas y que trae 
de vuelta a los corderos perdidos ... es ciego! 

Patou tiene 3 años. Es un bastardo negro y tostado 
muy hermoso, cruzado collie, beauceron, pastor ale-
mán. Al verlo correr por la ladera de la montaña, uno 
no podía imaginar ni por un solo segundo que estaba 
condenado a... ¡Ser picado al nacer! 

Y si este triste destino le fue perdonado, es gracias 
al amor de Jean-Jacques Goût, su dueño. 

¿Cómo logró este pastor de gran corazón rescatar 
a Patou de la muerte para convertirlo en uno de los 
mejores perros pastores de Francia? Bueno, ¡podemos 
decir que es un verdadero milagro de amor!

“Desde el primer día, me enamoré de este pequeño 
oso de peluche. Tenía seis semanas de edad, nos dice 
el pastor. Fue un amigo leñador quien me preguntó 
si no quería un perro medio rabioso, que se golpeaba 
con todos los muebles de la casa de sus amos. Tenían 
la intención de hacerlo picar. Cuando lo recuperé, no 

sabía que era ciego. Fue solo después de tres días 
que lo entendí. Así que llamé a un veterinario que me 
aconsejó que lo picara: “No hará nada con las ovejas”, 
me dijo. Pero como yo ya lo amaba, no era cuestión de 
separarme de él”.

Y Jean-Jacques no se arrepentirá nunca de su gene-
roso gesto. Pronto será recompensado por haber salvado 
dos veces la vida de Patou, ya que, después de unos 
días, cuando va a las montañas a pasear a su rebaño, 
se da cuenta de que el perro lo sigue a todas partes, 
que está interesado en las ovejas, que incluso trae con 
autoridad a las ovejas perdidas.

Y aquellos que dudan de la actuación de Patou solo 
tienen que subir a casi 700 metros sobre el nivel del mar, 
en el momento en que Jean-Jacques saca sus ovejas. 
También posee una raza roja casi única de Rosellón, 
que vende en todo el mundo. 

Caminar 
Son las 2 p.m. en punto. Patou se regocija, sabe que 
es hora de dar un paseo. También lo hace la manada. 
En el redil, las ovejas balan y Patou ladra de alegría, 
porque es un gran trabajador. Luego presenciamos 
un verdadero espectáculo en los pastos. Jean-Jacques 
ayuda a su fiel amigo con su voz. Sus palabras son: 
“Patou, da la vuelta!... ¡vete al fondo!... ¡Todo recto!’ 
Y Patou obedece, sabe que “todo recto” significa que 
no debe salirse del camino. 

“¡Cuidado con las zarzas!”, grita Jean-Jacques de 
repente. Y Patou se detiene en seco. 

“A veces se topa con él sin querer”, dice Jean-Jac-
ques. Por la noche, cuando viene lleno de espinas en 
el hocico, las quito una por una, ¡y me deja hacerlo 
sin quejarse!” 

Y Jean-Jacques para hacernos admirar el “trabajo” de 
su perro: “Mirar los grandes círculos alrededor de las 
ovejas, todos le obedecen, excepto Arturo, el carnero. 
Están constantemente peleando”.

De hecho, ¡Patou es tan amigo de todas las ovejas que 
el carnero está celoso de él! A la menor oportunidad, 
lo carga, pero, tan pronto como Patou puede meterle 
un colmillo, no duda. 

No es fácil cuando sabes que este perro no ve abso-
lutamente nada. Pero Jean-Jacques no está preocupa-
do por su amigo. Él sabe que puede salir de cualquier 
situación. 

Patou incluso sabe hablar, dice el pastor. Cuando le 
hago la pregunta: “¿Sabes hablar?”, avanza alegre-
mente, retorciéndose y retozando. Él responde ladrando. 
Por supuesto, está privado de sus ojos, pero ha desa-
rrollado su sentido del olfato y el oído a la perfección. 
Sabe cómo confiar en los otros dos perros para estar 
siempre en el centro de la acción. ¡Patou, es lo mejor!” 

Jean-Jacques, su dueño, también es un fenómeno: es 
al mismo tiempo pastor, enólogo, leñador y criador de 
ponis. Antiguo profesor de zootecnia, es ahora el único 
pastor de este pueblo, que tiene solo diez habitantes. 
Y dentro de su soledad, su perro es para él un apoyo 
insustituible, un amigo de cada momento. 

¡Y eso no es todo! El verano pasado, gracias a su 
extraordinario olfato, ¡Patou encontró a dos niños per-
didos en las montañas!

Los dos muchachos, que no conocían la zona, habían 
salido a caminar. Al caer la noche, sus padres estaban 
preocupados temían que no regresaran. Luego tuvimos 
que enfrentarnos a los hechos: estaban perdidos. 

Los padres decidieron entonces llamar al pastor, con 
fama de conocer perfectamente la región. Inmediata-
mente, Jean-Jacques y Patou comenzaron a buscar a 
los dos niños. 

Después de dos horas, el perro los encontró en la 
cima de una colina rodeada de zarzas. 

Todo terminó en alegría, alrededor de un gigantesco 
fuego de leña. 

“Me advierte de todo”, dice su dueño. Por ejemplo, 
cuando una oveja está lista para parir, el viene a verme, 
se frota contra mí, ladra y me muestra el camino hacia el 

redil. También es un excelente guardián. Por la noche, 
desafía a cualquiera a entrar en la propiedad. Recono-
ce muy bien al cartero  y nunca lo muerde. Patou está 
configurado como un reloj, sabe la hora de la caminata 
y el regreso de la manada. Es entonces cuando siente 
que su pure se encuentra bajo su hocico”.

Cámaras 
La expresión “sólo le falta hablar” parece haber sido 
inventada para él. Patou, este extraordinario perro, ya 
ha tenido el honor de las cámaras de TF1. Revistas es-
pecializadas le han dedicado artículos. ¡Y un canal de 
televisión japonés incluso vino especialmente para él!

Pero si Patou se ha hecho famoso, no se le ha subido 
a la cabeza. Indiferente a los honores, permanece por 
encima de todo, para su dueño, como un amigo, y... Un 
fabuloso perro pastor. 

Estando más bien acostumbrados al espectáculo, 
siempre impresionante y conmovedor, es cierto, del 
perro que conduce a un ciego, solo podemos conmo-
vernos al ver a un perro que sufre de esta enfermedad 
congénita y que se deja dirigir a distancia por su amo, 
entendiendo perfectamente las indicaciones que le da. 

¡Es necesario que este animal, que nunca ha visto 
a ningún ser humano, ni a ninguna criatura viviente, 
ninguna planta, ningún objeto, que sólo conoce la os-
curidad, haya desarrollado una extraordinaria sensibi-
lidad auditiva y olfativa para lograr una colaboración 
tan estrecha y efectiva con quien lo adoptó! Sensibi-
lidad que toma su fuente y encuentra su alimento en 
la tierna amistad que los une entre sí. Así es como se 
comunican sobre todo por este fluido beneficioso que, 
emanando primero del hombre, es percibido con felici-
dad por el animal, que no sabe qué hacer para mostrar 
su gratitud y apego. 

Es realmente maravilloso ver que, privado de esta 
facultad esencial que es la vista, este animal puede, sin 
embargo, hacerse útil mediante una actividad incesante 
alrededor del rebaño y en unidad con sus dos congé-
neres. Lo que también es importante es su habilidad, 
guiada solo por el olfato, para seguir un rastro durante 
dos horas a través de colinas como lo hizo para encontrar 
a los dos niños que habían perdido su camino. Qué feli-
ces e impresionados deben haber estado cuando vieron 
llegar la ayuda, mientras la angustia se apoderaba de 
ellos. Podemos imaginar su alegría... sino también la 
del pastor y su simpatico y amable compañero.

La peste, el hambre y la espada
Tomamos nota del editorial del periódico Tribune de 
Genève del 6 de mayo de 2022, de Virginie Lenk, que 
trata un tema actual: el hambre:

La hambruna, nuestra desgracia
La ironía es igual al drama. Tenemos suficiente para 
alimentar a los casi 8 mil millones de terrícolas, y sin 
embargo no podemos. Esta no es una observación 
nueva. Solo se ve reforzada por el conflicto ucraniano 
y la extrema interdependencia de nuestros mercados 
alimentarios.

En nuestro mundo interconectado, todo está vincu-
lado: necesitas gas para hacer fertilizantes, necesitas 
fertilizantes para optimizar los rendimientos agrícolas; 
necesitas trigo para hacer el pan para los países donde 
es la comida principal, y necesitas dinero para comprar 
ese trigo cuyos precios, ya altos en el pasado, ahora 
están por las nubes. Los responsables humanitarios 
ahora se ven reducidos a mendigar a sus donantes 
por este dinero que tanta falta les hace. Y limitar las 
escasas raciones para alimentar a más y más personas 
hambrientas.

En las últimas décadas, innumerables decisiones 
políticas y económicas nos han empujado hacia esta 
crisis alimentaria mundial. El despertar es brutal. ¿Có-
mo hemos llegado hasta aquí?  ¿Cómo pudimos haber 

tabla de salvación a la cual el mundo será un 
día feliz de acogerse. Por eso urge lograr este 
estado y no queremos dejar nuestro progra-
ma, por ser el único razonable. Si hace falta, 
nos uniremos con los comunistas para formar 
un solo bloque contra los explotadores, los 
burgueses y los capitalistas.”

El primer interlocutor interrumpió brusca-
mente a sus dos camaradas y dijo dirigiéndose 
a todos nosotros: “Pues bien, si vosotros y 
vuestros partidos proletarios os queréis co-
ligar, nosotros los fascistas nos coligaremos 
también con la clase burguesa, el capitalismo 
y con los campesinos; en todos los países se 
entrevé desde luego que habrá dos campos 
radicalmente contrarios uno al otro”.

El fascista, dirigiéndose entonces a mis 
amigos y a mí particularmente, nos hizo esta 
pregunta: “¿Y ustedes señores, a qué partido 
pertenecen?”

A esta pregunta yo respondí:
“Queridos señores, no pertenecemos a 

ninguno de sus partidos, pues nos ocupamos 
de idealismo y de filantropía. Nos basamos 
en la Ley universal traída por El Mensaje a 
la Humanidad. Esto nos ha procurado una 
gran alegría y un magnífico ideal que ilumina 
toda nuestra existencia. Por eso, nos regala-
mos tanto y más de la grandiosa naturaleza, 
sabiendo que es armoniosa y habla profun-
damente a nuestros corazones.

“Usted, caballero, admira la fuerza que se 
manifiesta en el fascismo por la violencia. 
Nosotros también admiramos la fuerza, pero 
la que es expresada por la dulzura, por el de-
sarrollo intenso desplegado al servicio y a la 
realización de la buena causa; nos entende-
mos juntos como los cinco dedos de la mano, 
en una amable comunión fraternal. Nuestro 
comunismo es desde luego magnífico, porque 
se basa en el respeto y en la estima que nos 
tenemos unos a otros.

“La consecución de este programa nos 
resulta fácil, porque al ser idealistas, admi-

ramos sinceramente los progresos realizados 
en el corazón de nuestros amigos. Así la co-
munión que tenemos no se puede comparar 
con los resultados obtenidos por el comunis-
mo corriente que, como las demás clases de 
la sociedad, es guiado por la violencia y por 
el interés particular. Somos muy sociables, 
porque cada uno individualmente deseamos 
complacer a nuestros compañeros. Por lo 
tanto, formamos una sociedad muy feliz, un 
socialismo ideal y magnífico, porque en vez 
de luchar contra el prójimo, luchamos contra 
nosotros mismos para borrar cuanto antes 
toda huella de egoísmo.”

Al darme cuenta yo de que estos amigos 
turistas extranjeros me escuchaban con in-
terés, proseguí la exposición del programa, 
refiriéndoles en qué consistía:

“Nuestro organismo está hecho para vivir 
el altruismo. Son los sentimientos altruistas 
que efectivamente descansan los nervios 
sensitivos y procuran al corazón alegrías muy 

grandes. Por el contrario, el egoísmo y sus 
múltiples derivados ejercen una acción muy 
desfavorable sobre los nervios sensitivos y los 
crispan de tal manera que el hombre acaba 
por enfermar. Esto establece una prueba se-
gura de que el hombre debería vivir como 
altruista y no ser un egoísta.

“El altruismo abre delante de los hombres 
horizontes magníficos y permite comprender 
que los seres humanos de cualquier raza y 
nacionalidad deberían vivir sobre la tierra 
como hermanos. El más hábil y fuerte de-
bería siempre ser una ayuda, un sostén y 
una bendición para los que estuvieran en su 
contacto y tal vez más débiles. Por lo demás, 
cada bienhechor se sentiría muy honrado al 
poder manifestar sentimientos caritativos y 
amables a su prójimo. Toda la cuestión so-
cial se resolvería fácilmente si los hombres 
recibieran una educación tan magnífica que 
produjera la armonía, el poder, la honra y la 
bendición.”
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confiado las exportaciones de trigo a escala planetaria 
a siete países?  ¿Por qué hemos convertido a Indone-
sia en el mayor productor de aceite de palma?  Ahora 
estamos observando impotentes la suspensión de sus 
exportaciones para evitar revueltas en su propio país.

Ante el miedo a la carencia, los viejos reflejos egoístas 
toman el control. Incluso en nuestros supermercados, 
donde llenamos frenéticamente nuestros carritos con 
aceite de girasol.

“El hambre, la falta de alimentos y la malnutrición 
son siempre el resultado de fracasos políticos”, recordó 
recientemente el Relator Especial de la ONU sobre el 
derecho a la alimentación. La guerra en Ucrania nos 
devuelve una vez más a nuestros fracasos.

¡Triste informe!  Especialmente porque, como seña-
la Virginie Lenk, tenemos suficiente para alimentar a 
todos. Entonces ella pregunta: ¿Cómo hemos llegado 
aquí? El Relator Especial de la ONU da una respuesta: 
el hambre, la falta de alimentos y la desnutrición son 
siempre el resultado de fracasos políticos. En otras pa-
labras, el resultado del egoísmo. Vivimos en un paraíso 
y lo convertimos en un infierno. Una minoría quiere 
acaparar y así produce el sufrimiento y la desgracia de 
una mayoría. Esto nos recuerda al pueblo de Israel que 
atrajo una terrible equivalencia en forma de tres plagas: 
la peste, el hambre y la espada.  Ez. 7: 15. Queremos 
defender nuestros intereses sin preocuparnos si causa 
dificultades a los demás. Esto es lo que nos muestra un 
párrafo del mismo periódico Tribune de Genève del 9 
de mayo de 2022 que reproducimos a continuación:

Ante la crisis, 
“hay que parar la agricultura biológica”

 Alimentación – El jefe de Syngenta, Erik Fyrwald, 
cree que los países ricos tienen la obligación de au-
mentar su producción agrícola para evitar una catás-
trofe mundial.
Ante la amenaza de una crisis alimentaria mundial, 
el jefe de Syngenta, Erik Fyrwald, está pidiendo el fin 
de la agricultura biológica. Los países ricos tienen la 
obligación de aumentar su producción agrícola para 
evitar una catástrofe global, según él.

Los rendimientos de la agricultura biológica pueden 
ser hasta un 50% más bajos dependiendo del produc-
to, dice el director general de Syngenta, el fabricante 
de productos fitosanitarios y productor de semillas 
con sede en Basilea en una entrevista transmitida el 
domingo por “NZZ am Sonntag”.  “La consecuencia 
indirecta es que la gente se muere de hambre en Áfri-
ca, porque estamos comiendo cada vez más productos 
biológicos”, afirma el.

Aunque Syngenta produce pesticidas y semillas ge-
néticamente modificadas, cuestiona la acusación de 
oponerse a la agricultura biológica por los intereses 
del agroquímico con sede en Basilea, controlado por 
el grupo estatal chino Chemchina desde 2017.  “Toda 
la industria obtiene grandes ganancias de lo biológi-
co, porque los consumidores están dispuestos a pagar 
mucho por ello”.

El agricultor biológico bernés y presidente de la 
Asociación de Pequeños Agricultores, Kilian Baumann, 
calificó el argumento del jefe de Syngenta como “ gro-
tesco” en Twitter: defiende sus cifras de facturación, 
porque los agricultores usan menos pesticidas. No es la 
producción biológica la que favorece la ocupación de 
la tierra, sino el hambre de carne, escribe el agricultor.

Bio Suisse, por su parte, señala que un tercio de los 
alimentos terminan en la basura. Grandes cantidades 
de grano, maíz y aceite comestible también se están 
utilizando para la producción de combustible o carne, 
mientras que la gente se muere de hambre, dijo el por-
tavoz de la organización, Lukas Inderfurth.

Es bastante obvio en este caso que es su propio interés 
que el jefe de Syngenta quiere defender presionando 
por detener la agricultura biológica. Sin embargo, no 
olvidemos que la fabricación de productos fitosanitarios 

es una fuente de contaminación consecuente, y su uso 
es una ruina para el suelo, la fauna y la flora y también 
para nosotros. 

Esto dice mucho sobre los problemas que dividen a 
los humanos y entendemos que la solución debe estar 
a la altura de la dificultad. Ella debe ser radical. Esta 
solución es el cambio de carácter. De egoísta, uno debe 
convertirse en un altruista que piensa en los demás, y 
que no hace nada que pueda ser un motivo de dificul-
tad para su prójimo. 

Si consideramos seriamente este cambio, nos dare-
mos cuenta de que no es posible por nosotros mismos. 
La única ayuda eficaz se encuentra en nuestro querido 
Salvador, quien nos rescató por el don de Su vida en 
nuestro favor. Su sacrificio no solo nos permite justi-
ficarnos a través de la fe en su sangre, sino que tam-
bién nos permite recibir una nueva educación en su 
escuela, como recomendó a sus discípulos: “Reciban 
mis instrucciones, porque soy bondadoso y humilde de 
corazón”.  Matth. 11: 29.

Este es el único camino de la salvación, como bien 
se nos muestra: “No hay salvación en ningún otro; 
porque no hay otro nombre bajo el cielo que haya sido 
dado a los hombres, por el cual debamos ser salvados”.  
Act. 4: 12.

Lo que estamos viviendo en este momento nos mues-
tra que la humanidad se está encaminando hacia una 
tribulación sin precedentes que ha sido anunciada en 
la Palabra de Dios. El Reino de la Justicia sucederá a 
esta tribulación. Todos los que han descendido a los 
sepulcros oirán la voz del Hijo del hombre y saldrán. 
Si aprenden a amar a su prójimo y a vivir la Ley Uni-
versal, los humanos podrán vivir eternamente en el 
paraíso restaurado en la tierra donde no habrá más 
desgracias, guerras, hambre o muerte.

Las paradojas de nuestra sociedad
Del diario Sud Ouest del 12 de febrero de 2020, desta-
camos el siguiente artículo que establece la situación 
actual de nuestra sociedad en los campos de la salud y 
la educación. Reproducimos este texto en gran parte:

“El sufrimiento se ha vuelto arcaico”
Barbara Stiegler, filósofa de la Universidad de Burdeos, 
tdenuncia el neoliberalismo que pone en peligro el sis-
tema de salud y la educación.

…se posiciona, sin concesiones, en un país en plena 
crisis social, considerando que el origen del mal que 
carcome la salud, la educación o la jubilación, nació de 
esta política de adaptación a los mercados.

“Sud Ouest”… ¿De qué neoliberalismo está ha-
blando?

Barbara Stiegler …este movimiento nació en la déca-
da de 1930, con la idea de renovar el liberalismo clásico 
y regular el capitalismo. Se trata de establecer reglas 
de juego para construir artificialmente el mercado a 
través de políticas públicas ambiciosas en las que la 
educación y la salud son prioridades.

¿Por qué la educación y la salud son afectadas por 
este neoliberalismo?

Porque es necesario transformar poblaciones que no 
se adaptan a las exigencias del mercado. Tienes que 
producir individuos competitivos. Gracias a la educa-
ción, que los dota de herramientas que los hacen adap-
tables y flexibles, y gracias a la salud, que modificará 
su sistema de atención para mejorar el género humano 
y aumentar el rendimiento.

Es una visión aterradora. No estamos lejos de una 
forma de selección…

El proyecto neoliberal existe, se ha gestado y está en 
proceso de transformar nuestras prácticas, nuestra forma 
de enseñar y de tratar. La selección y la clasificación 
están en el corazón de este proyecto.

¿Qué ha cambiado en la forma de curar?
En salud, valoramos la innovación, en detrimento de 

los actos asistenciales y producimos un paciente único, 

actor de su propia salud, al que se le pide ser eficiente, 
ser agente de optimización del sistema sanitario a tra-
vés de sus competencias. Debe manejarse de manera 
óptima, modular sus conductas de riesgo e, idealmen-
te, no enfermar. Y si alguna vez tiene la desgracia de 
tener una enfermedad crónica, debe convertirse en un 
productor de salud, un experto en su patología.

El buen paciente es aquel que mejor ha gestionado 
su balance beneficio-riesgo y se integra al sistema sani-
tario antes de enfermar. Básicamente, el buen paciente 
es el que no está enfermo.

El paciente es por tanto un individuo, en buen esta-
do de salud, que ha aprendido a controlar sus propios 
riesgos. Pero para los que están enfermos, ¿qué pasa?

El sistema de salud considera arcaico el modelo de 
medicina clínica, que se centra en el sufrimiento del 
paciente. En el origen de la creación de nuestro hermoso 
sistema de salud, la idea fue proteger la vulnerabilidad 
a través de instituciones y cuidados colectivos. Este mo-
delo se declara obsoleto. Este modelo ahora se llama 
“medicina reactiva”, en contraposición a una medicina 
“proactiva” del futuro, que tiene la fantasía de eliminar 
todas las formas de sufrimiento o enfermedad.

¿La crisis hospitalaria que está movilizando a mé-
dicos, enfermeras y todos los cuidadores en general, 
tiene su origen en esta observación?

Ciertamente. El o lo que es responsable, ya sea de 
manera individual o colectiva, del sufrimiento es ata-
cado, maltratado y finalmente se le cortan los recursos. 
Lo que está causando tanto enfado en los hospitales es 
que se ponen en competencia los distintos servicios y 
las distintas enfermedades de los pacientes, a través de 
un sistema de clasificación de padecimientos.

Hacemos selección. Las colas se seleccionan según 
criterios vagos, según el grado de urgencia o gravedad 
o incluso el retorno de la inversión. Todo esto genera 
sufrimiento en el trabajo entre el personal sanitario.

Usted cree que la salud y la educación se encuen-
tran bajo los mismos ataques del neoliberalismo. ¿Qué 
significa esto?

En la formación ya no se le da valor al pensamiento 
crítico que permite a un país tratar los conflictos po-
líticos, base de la democracia, sino que producimos 
habilidades transversales que permiten a los jóvenes 
adaptarse a un mundo cambiante y competitivo. Adáp-
tate, pero no critiques.

La selección comienza en la escuela media… es una 
destrucción de todas las disciplinas que serán reempla-
zadas por vagos conocimientos transversales…

La salud y la educación se han convertido, sin nues-
tro consentimiento, en enormes máquinas selecciona-
doras. Y el enfado social no parará porque la gente 
es consciente de este proyecto social, la movilización 
seguirá. Si está arraigado localmente y si logra lograr 
una convergencia real entre los sectores de la salud y 
la educación.

El Gobierno apuesta por la política de las 4 P en 
salud: medicina predictiva, preventiva, personalizada 
y participativa. ¿Es el futuro?

La llamada medicina “personalizada”, que pretende 
revolucionarlo todo con la afluencia de datos sanitarios 
masivos, se basa en realidad en la retórica de la pro-
mesa. Estamos en el anuncio de una revolución médica 
que no sucede.

¿La prevención? Genial, pero ¿para quién es? El 
tipo de prevención predominante sigue el modelo del 
neoliberalismo. No tocamos el entorno industrial degra-
dado, pero atentamos contra las libertades individuales, 
hiperresponsabilizamos a los individuos, les pedimos 
cuentas de sus resultados en materia de salud.

Por tanto, podemos imaginar un sistema de seguridad 
social orientado en función de los resultados, como ya 
ocurre en Estados Unidos. En Francia, esta posibilidad 
ya está siendo estudiada por los seguros de salud. Una 
forma de bonus-malus como la reforma de las pensio-
nes. Una sociedad en la que cada individuo aislado será 
responsable de sus éxitos, así como de sus fracasos, y 

El turista de tendencias comunistas me dijo: 
“Pero, señor, si comprendo bien su programa, 
con la base que usted ha adoptado y si sus 
pensamientos fueran sinceramente puestos 
en práctica, ¿acaso no podrían reunirse el 
fascismo, el comunismo y el socialismo en 
un solo manojo, con la puesta a un lado del 
egoísmo y de la maldad?”

Yo respondí a mi interlocutor:
“Usted ha comprendido una parte de la 

verdad esencialmente benévola, amable y 
dulce. La verdad obra sobre todo si el buen 
ejemplo es dado y resuelve todas las dificulta-
des económicas y sociales. Estos pensamien-
tos nobles y divinos son sacados del libro El 
Mensaje a la Humanidad. Este libro contiene 
también la ley que debería regir a todas las 
naciones para hacerlas felices. Esta ley es 
acompañada de una Constitución y prevé 
igualmente todos los detalles del funciona-
miento orgánico para que el hombre pueda 
seguir viviendo sin gastarse.

“Contiene verdaderamente todo para esti-
mular al que se somete con buena voluntad 
a este programa que le conduce al destino 
feliz y equilibrado de la vida duradera, la vida 
que nunca acaba. Sin duda, la humanidad 
debe primero ser reconciliada con el fluido 
vital, que mantiene todas las cosas y da al 
sol el poder de ejercer su oficio regenerador 
sobre la tierra, sin nunca cesar. El fluido vital 
es también dado a los seres humanos y su 
influencia es confortante y vivificante. Es la 
obra de Cristo que permite a todos los seres 
humanos tener la esperanza de un restable-
cimiento completo sobre la tierra. Por tanto, 
son gloriosas luces y perspectivas de alegría 
y de consuelo que nos son traídas por el libro 
más precioso que existe en la tierra el Men-
saje a la Humanidad”.

Yo les entregué mi tarjeta de visita a cada 
uno de estos turistas extranjeros y acto segui-
do me dispuse a presentarles a mis amigos 
en estos términos: “Estos son buenos amigos 

perfectamente de acuerdo con los principios 
de esta Ley admirable de que les acabo de 
hablar.”

Los turistas me dieron las gracias y el so-
cialista añadió: “Esto nos ha hecho reflexio-
nar profundamente; vamos a estudiar esta 
cuestión y nos alegramos de haber oído su 
amable comunicación delante de este paisaje 
tan amable y grandioso de la alta montaña; 
nos acerca unos a otros, y nos recuerda que 
hay un Ser supremo que ha dispuesto todas 
estas maravillas para regocijar el corazón de 
los seres humanos.”

,

Después de habernos despedido cordial-
mente con los turistas, yo dije a mis amigos: 
“La siembra de la palabra de vida se puede 
hacer en cualesquiera circunstancias y mejor 
aún en las altitudes elevadas donde nuestros 
corazones se inclinan más al Creador de todas 
las cosas, el Eterno.”

Crónica abreviada
del Reinado de la Justicia
El 22 y el 23 de Abril, la querida familia 
de Alemania pudo reunirse y beneficiar de 
informes del fiel siervo de Dios que impre-
sionaron a cada uno. El sábado, el texto del 
Rocío era una afirmación del apóstol Pedro 
relativa a nuestro querido Salvador: “Cuan-
do fue injuriado, no devolvió la injuria.” 1 
Pedro 2: 23. Aquí están algunos pasajes de 
este comentario magnífico.

“Ha vencido el Hijo de Dios. Es él que, 
herido, no devolvía insultos, lo que significa 
que pudo vencer el mal por el bien en toda 
la línea.

La salvación que nos ofrece nuestro queri-
do Salvador le costó una abnegación a toda 
prueba. Ha tomado en él la equivalencia de la 
maldición estando en la humanidad. Soportó 
el castigo para hacer libres a los humanos 
condenados y decargarlos completamente. 
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en la que se habrán destruido todas las formas de so-
lidaridad colectiva.

Nuestra sociedad, al menos en los países occidenta-
les, parece estar dominada por la tendencia neolibe-
ral. El liberalismo defiende la aplicación de la libertad 
en la sociedad. El neoliberalismo pretende renovar el 
liberalismo restaurando y manteniendo el libre juego 
de las fuerzas económicas, la iniciativa de los indivi-
duos y la búsqueda del interés personal, mediante una 
adecuada acción del Estado tanto en el plano jurídico 
como económico. En definitiva, se trata de dejar poco 
margen de maniobra al Estado para regular el capita-
lismo y la justicia. 

La experiencia nos mostrará, en un futuro cercano, 
la fractura de este sistema, como la de todas las demás 
formas de gobierno. Podemos decir que los humanos lo 
habrán probado todo. De la dictadura al gobierno más 
liberal pasando por todas las formas de monarquía, 
repúblicas, democracias. Cuántos grandes hombres 
han hecho todo lo posible para desarrollar todo tipo de 
teorías y programas políticos que parecían más prome-
tedores que los demás. Pero está claro que el fracaso 
está en la puerta.

Si tomamos el ejemplo del artículo anterior, podemos 
ver el efecto del neoliberalismo en los campos de la 
educación y la salud, por mencionar algunos, porque 
podríamos extender a otros sectores de actividad el 
mismo análisis y ver los mismos resultados.

Este artículo señala que muchas veces los motivos 
que nos hacen actuar no son sociales sino económicos. 
Y esto, incluso con respecto a la salud o la educación. 
Así lo dice Barbara Stiegler: “Estamos sujetos a una 
política de adaptación a los mercados”. Requerir que 
cada ciudadano se convierta en actor de su propia salud 
es a menudo inalcanzable. Cuando estamos enfermos, 
necesitamos ayuda, cuidado. La mayoría de las veces, ya 
no tenemos la energía para disciplinarnos e imponernos 
todo tipo de dietas o ejercicios físicos. Y aun tomando 
todas las precauciones de un estilo de vida saludable, 
un día u otro, la enfermedad nos alcanza.

Lo mismo ocurre con la educación. Para producir 
individuos “competitivos”, reformamos los programas 
educativos existentes y ya no le damos valor al pensa-
miento crítico... producimos habilidades transversales 
que permitirán a los jóvenes adaptarse a un mundo 
cambiante y competitivo. Adaptarse, pero no criticar... 
es una destrucción completa de todas las disciplinas 
que serán sustituidas por vagos conocimientos trans-
versales... Está claro en estos nuevos métodos de dónde 
vienen nuestros líderes. Cuanto más educada está la 
gente, más desarrolla un espíritu crítico y más difícil es 
gobernarla. El desafío es proporcionar instrucción que 
proporcione solo ciertas habilidades específicas. Es una 
especie de formateo de individuos, como señala este 
artículo, una forma de selección.

Ya podemos verlo hoy, ¡cuánta dificultad tienen los 
empleadores para reclutar personal calificado! Estamos 
ante una paradoja. Por un lado, hay desempleo, pero 
por el otro, no podemos encontrar la mano de obra que 
tanto necesitamos.

Con este tema que nos ocupa es acertado considerar 
también el artículo del periódico Ouest-France del 22 
de abril de 2020 que trata sobre el gasto militar en el 
mundo y que estima en:

2,2% del PIB mundial y afirma que: Los estados 
nunca han gastado tanto dinero en sus ejércitos desde 
el final de la Guerra Fría.

…En 2019, el gasto militar ascendió a 1.917 millones 
de dólares (1782 millones de euros) en todo el mun-
do… Eso es un aumento del 3,6% en un año, el mayor 
desde 2010…

Alrededor del 2,2% del PIB mundial son 249 dóla-
res per cápita. Como era de esperar, Estados Unidos 
es el país que más gasta con 732 mil millones (38% 
del total), con un incremento del 5,3% más (¡es decir, 
el presupuesto total de Alemania!) Seguido de China, 
India, Rusia y Arabia Saudita…

El gasto militar de China alcanzó los 261 000 millones 
de dólares en 2019, un aumento del 5,1% con respec-
to a 2018, mientras que el de India aumentó un 6,8% 
hasta los 71 100 millones de dólares. 

Estas cifras hablan por sí solas y dan testimonio de 
las paradojas de nuestra sociedad. Que ciertos países 
acepten tales inversiones para armamento, ya sea para 
destrucción y paralelamente someter al pueblo a tales 
reformas en los campos de la salud y la educación, es 
absurdo.

De hecho, nuestra sociedad está enferma. Esta enfer-
medad es el egoísmo que nos hace incapaces de consi-
derar los intereses de los demás y buscar los nuestros. 
Lo que inevitablemente conduce al fracaso. Además, no 
en vano las Sagradas Escrituras nos anuncian una gran 
tribulación, Mat. 24: 21, 22. Pero también nos anuncian 
la restauración de todas las cosas, Hechos 3: 21. Es el 
sacrificio de nuestro amado Salvador, Jesucristo, lo que 
hace posible esta promesa.

Nuestra gran alegría, en lo que a nosotros respecta, 
es difundir esta buena noticia en todo el mundo: 

Vienen tiempos maravillosos
porque Cristo pagó el rescate.

Su salvación aparece en la aurora,
que ya asoma en el horizonte.

Deja que tu esperanza cante,
que serán felices tus días,

Misericordia y benevolencia,
recíbelos desde arriba.

¿Qué es el Templo 
del Dios Viviente?
El texto que reproducimos aquí nos fue amablemente 
entregado por un amigo. Fue escrito por el filósofo eso-
térico búlgaro Omraam Mikhael Aïvanhov.

Jesús dijo: “Ustedes son los templos del Dios vi-
viente”. Pero los humanos están acostumbrados a ir a 
templos de madera o piedra que no están vivos, y no 
cuidan de este templo que son ellos mismos, todo su ser.

Por supuesto, gracias al fervor de todos los fieles que 
han venido a rezar allí durante siglos, estos edificios 
todavía tienen algo vivo, pero esto no se puede compa-
rar con un ser humano que ha sido capaz de fortalecer 
su voluntad, purificar su corazón, iluminar su intelecto, 
expandir su alma y santificar su espíritu,  porque tal ser 
se ha convertido en un verdadero templo.

Y es cuando eres un templo, cuando oras en tu tem-
plo, que Dios te escucha y te responde. Y si al mismo 
tiempo eres consciente de estar en este otro templo, 
el universo, te conviertes en un ser completo, estás en 
plenitud.

En realidad, es el apóstol Pablo quien emite este 
pensamiento, especialmente en su primera epístola a 
los Corintios, 3: 16, donde dice: “¿No sabéis que sois 
el templo de Dios, y que el Espíritu de Dios mora en 
vosotros?” Y este es precisamente el elemento impor-
tante de esta declaración: vosotros sois el templo de 
Dios si el espíritu de Dios mora en vosotros. Ahora, 
hemos demostrado continuamente, en las columnas de 
nuestro periódico, que obtener el espíritu de Dios está 
sujeto a condiciones muy precisas. 

Ya sabemos que a lo largo de la Era del Evangelio, 

desde la venida de nuestro querido Salvador en la tierra 
hasta el día de hoy, sólo una clase de personas ha podido 
recibir el espíritu de Dios. Es la verdadera Iglesia de 
Cristo formada por una falange de consagrados que han 
seguido a nuestro querido Salvador, no sólo en gloria 
sino sobre todo en la ignominia, como declara el após-
tol Pablo: “Si somos hijos, también somos herederos: 
herederos de Dios, y coherederos de Cristo, si siempre 
sufrimos con él, a fin de ser glorificados con él”.  8: 17.

Todo lo que se pretende debe poder estar demostrado. 
Como dice el apóstol Juan: “El que dice que habita en 
sí mismo (y por lo tanto en Cristo) también debe ca-
minar como él mismo caminó”. 1 Juan 2: 6. Volviendo 
a nuestro tema, si pretendemos ser el templo del Dios 
viviente también debemos probar que el espíritu de 
Dios mora en nosotros; uno debe ser santo, como lo 
muestra el apóstol Pablo: “El templo de Dios es santo 
y eso es lo que eres”. 1 Cor. 3: 17. Ahora, sabemos que 
no somos santos sino pecadores. Hemos heredado de 
nuestros padres la vana forma de vivir 1 Pedro 1: 18, 
y para llegar a ser santos, uno debe santificarse a sí 
mismo, en otras palabras, cambiar su carácter. 

Esta es la educación a la que el Señor invita a todos 
aquellos que quieren llegar a ser hijos consumados de 
Dios. “Venid a mí todos los que estáis fatigados y car-
gados, y yo os daré el reposo”. Mat.  11: 28. Y nuestro 
querido Salvador agrega inmediatamente: “Tomad mi 
yugo sobre vosotros y recibir mis instrucciones, por-
que yo soy dulce y humilde de corazón; y encontrareis 
descanso para vuestras almas.” Mat.  11: 29. En estas 
pocas palabras está contenido todo el proceso que pue-
de hacer de nosotros un hijo de Dios, si las seguimos. 
Es un llamado a la colaboración en el establecimiento 
del Reino de Dios en la tierra. Porque no hay salvación 
sin dedicación, sin trabajar por la salvación de los de-
más. Y sin esta colaboración, sin esta participación en 
la obra de Dios, el espíritu de Dios no puede reposar 
sobre nosotros y nosotros no somos el templo de Dios.

Evidentemente, como lo dice el artículo en cuestión, 
nuestro cuerpo ya es, por sí solo, el templo de Dios en 
el sentido de que el obedece automáticamente a la 
ley universal; cada órgano de nuestro cuerpo no exis-
te para sí mismo, sino para el bien de todo el cuerpo. 
El corazón no late por sí mismo, sino para impulsar la 
sangre en todas las partes del cuerpo. Lo mismo ocurre 
con los pulmones que no respiran por sí mismos, sino 
para mantener vivo el cuerpo. Uno podría enumerar el 
estómago, el hígado, etc. Todos estos órganos trabajan 
para el bien de la colectividad de los otros órganos, y 
su trabajo produce un resultado que se llama vida. En 
este sentido nuestro organismo puede ser llamado: “el 
templo del Dios vivo”. Al observar la ley universal, el 
glorifica al Eterno.

Nuestro texto todavía menciona el universo que es, 
de hecho, también otro templo del Señor, porque fue 
creado por Él por medio del gran Logos y todos los 
cuerpos celestes que lo componen también observan la 
ley universal. Esto se puede constatar en la trayectoria 
de los planetas alrededor de las estrellas; como la tierra 
alrededor del sol. También se ve en las circulaciones 
que existen en tierra: las diferentes corrientes de aire 
y en las corrientes del agua en los mares.

El hombre solo, actualmente no observa esta circu-
lación del uno mismo hacia los demás. Ha adoptado 
por la circulación opuesta de los demás hacia él y por 
eso muere. Pero sabemos que llegará el día en que el 
drama del permiso del mal que actualmente reina en 
la tierra será el dominio del pasado. Todas las cosas se 
habrán vuelto nuevas. En virtud del sacrificio de Cris-
to, nuestro querido Salvador, y al cambiar su carácter, 
todos los seres humanos serán restaurados y capaces 
de alcanzar su destino: la vida eterna.

Lo ha hecho por nosotros, muy especialmente 
para que podamos asociarnos a él a fin de 
introducir su Reino en la tierra, y que pueda 
ensalzarnos, como consagrados, a la natura-
leza divina. Para esto es menester también 
que tomemos el lugar del culpable y que 
suframos por él el castigo.

Conocemos la verdad y somos convidados 
por nuestro querido Salvador a llevar ahora 
la paz en la tierra. Para esto hay que pisar los 
talones definitivamente en la gran circulación 
del Amor, viendo las cláusulas de nuestro 
ministerio de reconciliadores y de salvadores.

Es un ejercicio de cada instante, ya que 
muy rápidamente sentimos animosidad cuan-
do nos sentimos un poco dañados. Es una 
cuestión de perseverancia y de costumbre…

Vencer a su antagonista por la benevolen-
cia y la bondad, es la única vía que puede dar 
un resultado feliz. Sólo así es como se puede 
edificar la muralla de la Salvación con nuestro 
querido Salvador. Cuando termine, la procla-
mación del Reino de Dios podrá manifestar-
se y la bendición derramarse profusamen- 
te.

Así que, lo que es menester es ocuparse 
del Reino de Dios para introducirlo. Entonces 

no nos queda tiempo para luchar contra el 
que nos hace daño…

Para esto, hay que saber renunciar a sí 
mismo. Así comprendemos porque dijo el 
Señor que nadie puede ser su discípulo si no 
renuncia a sí mismo. Es muy comprensible 
ya que es la renuncia que graba en nosotros 
las impresiones que hacen de nosotros la 
nueva criatura.

Hay que ser muy agradecido respecto a 
la obra de nuestro querido Salvador. Enton-
ces, piensa: Ahora, cada día, puedo venir 
hacia él cuando me perdí, me humillo ante 
él, admito mi culpa: le da una toallita y todo 
se borra y mi corazón se tranquiliza. ¡Que 
gracia tan maravillosa! Pero si queremos ser 
tranquilos de verdad, y ganar la vida eterna, 
hay que cambiar, renunciar a sí mismo y 
venir a ser desinteresado. Entonces todo irá 
bien…

Al vivir las vías divinas honestamente es 
como llegamos a dehacernos de todo el mal 
que está en nosotros hasta tal punto que, al 
final no queda ninguna huella turbia en el 
corazón. Para esto es útil que tengamos ene-
migos para aprender a quererlos. Esto nos 
desintoxica completamente. Es el antídoto 

por exelencia; es así como llegamos a dar 
nuestra vida por la liberación de nuestros 
enemigos, como consagrados…

No buscó nunca su gloria personal el Señor, 
no castigó nunca, no regañó nunca. No quiso 
nunca tener razón. No se cuidó. No pidió lo 
que se le debía. Ha consentido nacer en un 
establo. Ha hecho la voluntad de su padre 
cualquier al que sea el precio. Ha realizado 
la obra de reconciliación con una fidelidad 
grandiosa. Nuestro querido hermano Esteban, 
el primero después de él, entregó su vida 
en sacrificio dando un testimonio magnífico. 
Cubierto con sangre y heridas, se puso de 
rodillas y gritó con voz fuerte: “¡Señor, no 
les imputes este pecado!” Y luego, se quedó 
dormido. Así pues en este momento supremo 
en el que le quitaban la vida, el sentimiento 
que salió de su corazón fue el perdón. Como 
miembro de la sacrificadura real, ha sostenido 
la prueba con dignidad, de manera grandiosa.

Esta obra inefable de reconciliación conti-
núa en medio de nosotros hasta que el último 
miembro del Cuerpo de Cristo haya acabado 
su sacrificio por le muerte literal. Pero, para 
formar parte de esto, es menester la menta-
lidad querida.

No puede impedir nada en el mundo que 
se cumplan los própositos de Dios, no te-
nemos nada que temer. Queda siempre el 
mismo Dios fiel, protege a su pueblo para 
que puedan introducir el Reino de Dios en la 
tierra…”

Este testimonio de la gloriosa línea de con-
ducta de nuestro querido Salvador era una 
preparación maravillosa para la ceremonia 
de Pascua que tenía lugar el sábado por la 
tarde. Daremos un informe del segundo día 
en la siguiente crónica.

Recordamos los próximos congresos que 
tendrán lugar, Dios mediante, en Turín del 
15 al 17 de julio y el de Lyon del 2 al 4 de 
Septiembre.
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